

justice, qu'il vienne au Sauveur et qu'il boive! Ils y trouveront la paix de la conscience ici-bas et le bonheur en l'autre vie: "Bienheureux ceux qui ont faim et soif de la justice!"

H. BROUSSEAU, S. S. S.

Vers le Catholicisme.

LE catholicisme continue à faire des progrès en Angleterre: d'abord, parce que chaque année dix mille anglicans environ reviennent à la foi de leurs pères;—ensuite, parce que la doctrine anglicane elle-même atténuée progressivement la distance qui la sépare de la doctrine catholique, si bien qu'un jour les anglicans pourront se demander *pourquoi*, et même *en quoi* ils sont anglicans...

Trois points sont surtout en progrès: la dévotion au T. S. Sacrement, à la sainte Vierge et la prière pour les morts.

Saint Sacrement.—Jadis il était défendu de conserver les "saintes espèces" en dehors du temps de la messe. Aujourd'hui une campagne se fait contre cette interdiction. On demande que le Saint Sacrement puisse être "réservé", et que les fidèles puissent venir le visiter et même le recevoir en dehors de la messe.

Sainte Vierge.—Il y a une ligue anglicane de Notre Dame!... Dans une de ses récentes assemblées, M. Russell, l'homme politique bien connu, a insisté sur la nécessité de la dévotion à Marie. Les images de la Madone reparaissent dans les temples, on y sonne même l'Angelus!...

Prière pour les morts.—Elles étaient un objet d'exécration pour les réformateurs du XVI^e siècle. La guerre a eu l'heureuse conséquence de les remettre en faveur. "Après trois ans de guerre, dit le *Church Times* du 10 août 1917, la prière pour les défunts semble être devenue pratiquement pour tous un pieux devoir et dans les prières officielles... il y a une prière expresse d'intercession pour les soldats tués."

Cela nous rappelle le mot de Mme Craven: "Quand même le catholicisme n'aurait d'autre supériorité sur le protestantisme que la prière pour les morts, cela suffirait à me le rendre préférable."